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КОРОТКО

 Аудиторы будут приезжать на завод небольшими группами © МАКСИМ КУЛИКОВ

Не все сразу
Традиционный аудит безопасности производства ОМК проходит 
в новом формате

АУДИТ

Максим Куликов
Челябинск

В нутренний комплексный аудит безопас-
ности производства стартовал 29 сентяб ря 
на заводе «Трубодеталь». В этом году из-за 

сложной эпидемиологической обстановки провер-
ка пройдет в новом формате. Если раньше специа-
листы по безопасности приезжали на заводы ОМК 
единой командой, то теперь процесс будет прохо-
дить несколько иначе.

– Мы будем инспектировать предприятия не-
большими группами. И поэтому сам по себе ау-
дит растягивается примерно на месяц, – пояснил 
директор по безопасности производства ОМК Ми-
хаил Козлов. – Сегодня мы прибыли на «Трубо-
деталь», чтобы рассмотреть вопросы охраны тру-
да и экологической безопасности. Остальные на-
ши коллеги – специалисты по промышленной, 
транспортной, пожарной безопасности и безопас-
ности производственных процессов – будут сюда 
приезжать в течение месяца. Затем мы соберем 
наблюдения по всем направлениям, сформиру-
ем окончательные рекомендации и проведем за-

ключительное собрание в дистанционном форма-
те. «Трубодеталь», как всегда, открывает наш ау-
дит. Надеемся, что все проверки пройдут в уста-
новленные сроки.

К слову, на «Трубодетали» Михаил Козлов не 
только начал аудит безопасности, но и сделал при-
вивку от гриппа. На предприятии проводится бес-
платная вакцинация. Кроме того, действует ак-
ция: каждый работник, сделавший прививку, по-
лучает в подарок яблоко. Несколько заводчан уже 
приняли в ней участие. Свой талончик на яблоко 
получил и директор по безопасности производ-
ства ОМК (фрукты выдают в столовой предприя-
тия и кафетерии заводоуправления).

 КСТАТИ

Вакцинация проходит и на других предприятиях 
компании. Так, прививки уже начали делать сотруд-
никам ВМЗ и «Белэнергомаша». Как и на «Трубоде-
тали», здесь используются препараты отечествен-
ного производства. «Иммунитет формируется  
к 14-му дню и сохраняется семь-девять месяцев», – 
объясняет Галина Михайлюкова, заведующая меди-
ко-санитарной частью белгородского завода.

Пришел, увидел, оценил

ПЕРСОНАЛ

Надежда Горшенина
Чусовой

Участники ярмарки вакансий 
в Чусовом впервые посетили 
металлургический завод.

Потенциальные кандидаты на 
заводские вакансии побывали в 
цехах предприятия, встретились 
с руководителями подразделе-
ний, оценили оборудование и ус-
ловия труда. Как отметили неко-
торые участники ярмарки, визит 
на завод стал для них настоящим 
открытием.

– Очень порадовало, что на Чу-
совском металлургическом заво-
де охрана труда на высоте. В це-
хах чисто, приятно. Я не ожидал, 
что на заводе так много измене-
ний в лучшую сторону. 15 лет на-
зад все было по-другому, – гово-
рит Алексей Байчурин, кандидат 
на должность рессорщика на об-
работке горячего металла.

Ярмарку вакансий ежегодно 
организует городской центр за-
нятости населения. 

Всем кандидатам, которые 
примут решение связать свою 
трудовую жизнь с Чусовским ме-
таллургическим заводом, рабо-
тодатель обеспечит бесплатное 
обучение по профессии и гаран-
тирует трудоустройство на пред-
приятии. 

 КОММЕНТАРИЙ 
РУКОВОДИТЕЛЯ

ЮЛИЯ КУХТИНСКАЯ
начальник отдела кадров, ЧМЗ 

 В этом году мы впервые реши-
ли показать участникам ярмарки 
вакансий наше производство, но-
вое заводское оборудование. Кан-
дидаты поняли, как выглядят наши 
цеха, каковы условия труда. Те, кто 
раньше работал на заводе, увиде-
ли большие изменения, произо-
шедшие за несколько последних 
лет. А те, кто посетил предприятие 
впервые, оценили современный 
уровень производства, комфорт-
ную инфраструктуру, возможности 
обучения и карьерного роста. Не-
сколько кандидатов уже проходят 
собеседования с руководителями 
цехов. 

Научились и других научат

ЗНАНИЕ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Двое сотрудников АТЗ 
смогут обучать коллег азам 
бережливого производства.

Начальник учебного центра 
Анжелика Шигапова и ведущий 
специалист по обучению Гульнар 
Набиуллина прошли обучение и 
аттестацию. Отныне сотрудницы 
трубного завода могут работать в 
качестве тренеров и обучать кол-
лег основам бережливого произ-
водства. 

Две недели лекций и практи-
ческих занятий завершились вы-
пускной работой: обучением, ко-
торое они провели для группы но-
вых работников завода. Наличие 
сертифицированных внутренних 
тренеров позволит АТЗ эффек-
тивно транслировать знания как 
в области бережливого производ-
ства, так и в других сферах.

Обучение для сотрудниц за-
вода организовали в рамках на-
ционального проекта «Произво-
дительность труда и поддерж-
ка занятости». Знаниями с ними 
делились эксперты Центра энер-
госберегающих технологий при 
Кабинете министров Республи-
ки Татарстан.

Маневры с грузом

КОНКУРС

Юлия Ларионова
Благовещенск

Лучших водителей погрузчиков определили 
на арматурном заводе.

На предприятии завершился конкурс профес-
сионального мастерства. В соревновании приня-
ли участие девять работников БАЗ. 

Конкурс проходил в два этапа. Сначала участни-
кам предстояло ответить на вопросы о профессии, 
охране труда, транспортной безопасности – орга-
низаторы предложили сделать это в формате те-
ста. Все справились с заданием успешно, средняя 
доля правильных ответов составила 70 процентов. 
Во время практической части оценивалось соб-
ственно профессиональное мастерство водителей 
погрузчиков. Конкурсанты должны были произ-
вести осмотр технического состояния транспорт-
ного средства, показать, как умеют маневриро-
вать (совершать повороты, развороты, объезды и 
подъезды, двигаться задним ходом). Также участ-
ники должны были выполнить погрузочно-раз-
грузочные работы и переместить груз. 

Трех призеров определили по числу набранных 
баллов, а также с учетом затраченного на выпол-
нение задания времени. Лучшим по итогам двух 
этапов конкурса оказался Александр Гаврилов. 
Второе место у Владимира Кузнецова, третье ме-
сто занял Геннадий Цыпленков.

– Благовещенский арматурный завод работает 
над постоянным повышением культуры безопас-
ности, профессионального и личностного разви-
тия сотрудников. Подобные конкурсы мотивиру-
ют людей повышать свое мастерство, – отметил 
Владимир Евсиков, начальник управления по 
безопасности производства БАЗ.

 Мастерство на практике © ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

Теория плюс практика

ДАТА

Надежда Семашкина
Белгород

«Белэнергомаш» наградили 
за развитие профессионального 
образования.

В Белгороде 2 октября отме-
тили 80-летие отечественной 
сис темы профессионально-тех-
нического образования. На 
торжест венном мероприятии в 
зале областной филармонии со-
брались руководители и студен-
ты региональных ссузов, ветера-
ны профтехобразования, пред-
ставители компаний-работода-
телей. 

«Якорные» предприятия, внес-
шие большой вклад в повыше-
ние уровня профессионального 
образования, отметили почетны-
ми грамотами. В число награж-
денных вошел и завод «Белэнер-
гомаш». 

Завод с 2014 года активно со-
трудничает с учебными заведе-

ниями, которые готовят кадры 
для производства, в частности 
с Белгородским машинострои-
тельным техникумом. Партнеры 
развивают программы дуально-
го обучения, чтобы привлекать 
на завод молодых специалистов 
рабочих профессий. Ежегодно 
на «Белэнергомаше» проходят 
практику 120 студентов технику-
ма. Многие из них после выпуска 
трудоустраиваются на предприя-
тии.

 СПРАВКА

При дуальном обучении теоретиче-
ская часть подготовки проходит на 
базе образовательной организа-
ции, а практическая – на рабочем 
месте. Работодатели делают заказ 
образовательным учреждениям на 
конкретное количество специали-
стов, принимают участие в состав-
лении учебной программы. Сотруд-
ники предприятия выступают в ка-
честве наставников. Подготовка по 
дуальной системе длится два-три 
года и позволяет выпускать квали-
фицированные рабочие кадры.

В автотранспортном цехе ЧМЗ тестируют систему электронного 
медосмотра водителей. На проходной АТЦ установили два 
комплекса, которые измеряют пульс, давление, температуру 
тела и делают тест на алкоголь.







Юлия Ларионова
Благовещенск

– Татьяна Павловна, каким было ва-
ше детство?

– Я родилась и выросла в городе Медно-
горске Оренбургской области. Мои роди-
тели работали в чугунолитейном цехе од-
ного из заводов. В семье было трое детей, 
у меня есть младшие брат и сестра. Пом-
ню, мне даже приходилось брать на себя 
некоторые мамины функции. После шко-
лы забирала брата из яслей, присматрива-
ла за ним, да и по хозяйству родителям по-
могала. Но мне это было не в тягость, а в 
радость. Многие говорят, что в детстве не 
могли найти общий язык со своими брать-
ями или сестрами. У нас такого не было: 
мы никогда не дрались и не конфликто-
вали между собой. Считаю, что на это по-
влияли не только разница в возрасте, но 
и воспитание, которое было основано на 
уважении, взаимопонимании и доверии. 

Кстати, характером я больше похожа 
на папу, унаследовала от него ответствен-
ность и целеустремленность. Он работал 
заместителем начальника цеха, и дома то-
же любил руководить. Нам не нужно бы-
ло повторять по десять раз, мы понимали 
с одного слова – и делали все своевремен-
но. Папа всегда с нами разговаривал и объ-
яснял требования, принципы, обсуждал 
проб лемы, учил ставить цели и стремиться 
к ним. Кроме того, он привил мне любовь к 
спорту, особенно к лыжному. Зимними ве-
черами мы часто с ним катались на лыжах. 

– А как вы нашли свое призвание? Ра-
бота родителей повлияла на выбор?

– Раньше многие девочки мечтали стать 
учителями, врачами, продавцами… А 
я еще со школьной скамьи решила, что 
свою жизнь обязательно свяжу с заводом. 
Мои родители работали на заводе, а я на 
летних каникулах там подрабатывала – и 
мне это очень нравилось. К сожалению, 
после окончания школы я не смогла по-
ступить в институт, в то время сделать это 
было сложно. И я устроилась на другой за-

вод – работала на «Уралэлектромоторе» 
оператором на конвейере. Мы собирали 
электропускатели. Через полтора года я 
стала лучшим молодым рабочим. И в но-
ябре 1978-го мне дали направление на ра-
бфак Уфимского государственного авиа-
ционного института. Моя мечта – посту-
пить на факультет технологии машино-
строения – сбылась.

– Каким оказалось ваше первое место 
работы?

– В институте я познакомилась со сво-
им будущим супругом, благовещенцем 
Олегом Связевым. В 1981 году мы поже-
нились. Затем супруг уехал служить в Но-
восибирск. А в 1984 году, окончив инсти-
тут, я уехала к нему. Мы жили в закрытом 
военном городке. Я устроилась на работу 
на механический завод «Искра». Предпри-
ятие было полувоенным. А я пришла туда 
не как молодой сотрудник – у меня не бы-
ло распределения. 

Я работала как готовый специалист. Хо-
рошо помню свою первую задачу – модер-
низацию станка. Начертила проект, а на-
чальник бюро сказал, что такой не пой-
дет. Указал на все недочеты в работе. Под-
сказал, как сделать лучше. Я вроде поняла. 
Сделала второй проект. Он снова нашел 
ошибки. У меня получилось только с треть-
его раза! Я очень сильно расстроилась. 
Мне казалось, что все легко, ведь нас этому 

учили в институте. Помню, рядом со мной 
сидела девушка, молодой специалист, она 
чертила деталировочки, а я – проекты. С 
одной стороны – обидно, были и слезы, хо-
тела даже уволиться с работы, а с другой – я 
стала еще более целеустремленной. 

В 1987 году мы с супругом переехали в 
его родной Благовещенск. К тому време-
ни уже воспитывали двух сыновей. Проб-
лем с трудоустройством у нас не возник-
ло. Супруг устроился на арматурный за-
вод, а я начала работать в производствен-
ном объединении «Химволокно», сейчас 
это предприятие «Полиэф». Трудилась там 
более пяти лет. А в 1994-м тоже пришла на 
БАЗ – устроилась инженером-технологом 
в механосборочный цех № 2.

– И как сложилась ваша трудовая дея-
тельность на заводе?

– Спустя три года работы в должности 
инженера-технолога мне предложили 
возглавить новое бюро технической доку-
ментации. Мы начинали с нуля. Сама под-
бирала помещение. Можно сказать, что 
это мое детище. Затем на заводе объеди-
нили несколько отделов в один. И теперь у 
нас есть отдел стандартизации и качества 
технической документации, которым я и 
руковожу с 2008 года. У нас очень друж-
ный и сплоченный коллектив.

– Как вы считаете, чем можно заслу-
жить авторитет среди коллег?

– Это несложно. Нужно быть ответствен-
ным (сказал – значит сделал), открытым 
для общения, уметь выстраивать конструк-
тивный диалог с коллегами на равных. Кро-
ме того, нужно осознавать значимость сво-
ей деятельности, ее результат, стремить-
ся отдаваться работе полностью. Мне нра-
вится наша дружная команда. Сплоченный 
коллектив отдела – ключ к успеху. Я знаю, 
что мои коллеги никогда меня не подведут. 
Благодаря своей работе я постоянно учусь, 
узнаю что-то новое и полезное, совершен-
ствуюсь, развиваюсь профессионально. 
Всегда придерживалась мнения: если ра-
бота не доставляет человеку удовольствие, 
значит, он работает не там, где нужно.
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ТатļĿна đвĿзева
 наķаīļниĪ отдеīа стандартизации
 Īаķества и техниķесĪой доĪументации āĀć
 уверена� 
есīи работа не доставīĿет ķеīовеĪу удовоīļствиĿ
 знаķит
 он работает не там
 ģде нуĦно

 ДОСЬЕ

ǒвязева Татьяна ǐавловна
  Дата рождения: 29 августа 1960 года.
  Место рождения: Медногорск (Орен-

бургская область).
  Образование: Уфимский авиационный 

институт, специальность «Технология ма-
шиностроения, металлорежущие станки  
и инструменты» (1984).

  Карьера: 
• завод «Уралэлектромотор» (Медногорск), 
слесарь-сборщик электроаппаратного 
цеха (1977–1978);
• механический завод «Искра» (Новоси-
бирск), инженер-конструктор группы 
отдела комплектации оборудования 
(1984–1989);
• производственное объединение «Хим-
волокно» (Благовещенск), инженер 
(1989–1994);
• Благовещенский арматурный завод, 
инженер-технолог механосборочного 
цеха № 2 (1994–1997), начальник бюро 
технической документации (1997–2008), 
начальник отдела стандартизации, 
качества и технической документации 
(с 2008-го).

  Награды:
почетные грамоты от Объединенной 
металлургической компании (2006, 2007, 
2015), от администрации города Благове-
щенска и Благовещенского района (2008, 
2013), от Министерства промышленности 
и торговли РФ (2020).

  Семейное положение: замужем, есть 
два взрослых сына.

Ǔǯǳ� ǫǳǯ веǥеǳ за сǯǢǯǪ

НаȳерǳǩǬа ǰрǯеǫǳ� а ǮаȳаǬȸǮǩǫ ǢȺрǯ сǫазаǬ� ȳǳǯ ǳаǫǯǪ Ǯе ǰǯǪǥеǳ� 
ǔ ǭеǮȻ ǰǯǬуȳǩǬǯсȸ ǳǯǬȸǫǯ с ǳреǳȸеǤǯ раза� ǒ ǯǥǮǯǪ сǳǯрǯǮȷ ^ ǯǢǩǥǮǯ� 
ǢȷǬǩ ǩ сǬезȷ� а с ǥруǤǯǪ ^ Ȼ сǳаǬа еȵе ǢǯǬее ȲеǬеусǳреǭǬеǮǮǯǪ�

 КОММЕНТАРИЙ КОЛЛЕГИ

ИРИНА КОСТЯЕВА 
инженер по качеству отдела стандартизации, 
качества и технической документации, БАЗ 

 Более десяти лет я работаю под руко-
водством Татьяны Павловны. За эти годы 
я убедилась в том, что это человек, без-
заветно преданный своей профессии. А 
еще хороший руководитель, пример в 
профессиональном смысле. Татьяна Пав-
ловна была моим наставником. Под ее 
руководством было реализовано много 
улучшений на предприятии в целом, орга-
низовано внедрение новых методов и 
инструментов в нашем отделе. В коллек-
тиве у нас здоровая и дружелюбная ат-
мосфера, взаимопонимание и уважение, 
существуют свои традиции. Хороший ру-
ководитель – человек, который ведет за 
собой. Татьяна Павловна – именно такой 
человек.

 КСТАТИ

25 сентября, накануне Дня машинострои-
теля, глава районной администрации Олег 
Голов вручил Татьяне Связевой почетную 
грамоту Минпромторга России за боль-
шой вклад в развитие промышленности, 
многолетний добросовестный труд. «Очень 
рада, что мой труд оценили так высоко. 
Значит, я работаю не зря, – говорит Татья-
на Павловна. – А моя самая большая на-
града – это моя семья: мой супруг, мои де-
ти и мои внуки».

Ąнкета
   Любимый вид досуга: отдых на 
природе, прогулки по лесу.

   Любимая книга: «От Руси до России», 
Лев Гумилев.

   Любимый фильм: «Москва слезам 
не верит».
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